

El inspector del cuerpo de Prisiones don Francisco Junquera visitó ayer esta Cárcel-Modelo, asistiendo a la inauguración de la nueva escuela para penados...

A causa de los beneficios del tal sistema de periodos, la Junta correccional propuso el indulto de varios penados acreedores a tal gracia por su laboriosidad y buen comportamiento...

Por su parte, el actual director de la Cárcel-Modelo D. Fernando Sanz y el subdirector D. Mariano Antón, que a la vez son vocales del Congreso penitenciario, tienen la intención de aumentar el número de excarcelamientos a favor de presos a él acreedores...

La Sociedad valencianista L' Antigor ha tomado la feliz iniciativa de conmemorar el primer centenario del nacimiento del insigne poeta de la tierra D. José Bernat Baldoví...

Dicho acto, que revestirá gran solemnidad, tendrá lugar el 19 de marzo próximo, fecha del nacimiento, y para descubrir la lápida y pronunciar el discurso necrológico ha sido designado el ilustre valenciano D. Teodoro Llorente Olivares...

Han sido nombrados por concurso de ascenso maestros en propiedad: de Algemesí, D. Plácido Jalón; de Chelva, D. José Sancho; de Vinaroz, D. Alberto Mercader; de Aspe, doña Mariana Barchina; de Denia, D. Víctor Ribera; de Monóvar, D. Hilario García; de Llorca, D. Miguel López; de Cieza, D. Antonio Sastre; de Cebegüin, D. Angel Sánchez; de Singla, D. Victoria Socas; y de Alberique, D. Daniel Toboso...

D. José María Cortés ha sido nombrado maestro interino de Caudiel.

Se convoca a junta general de socios de las Sociedades de la Casa del Pueblo y de las demás Sociedades de Valencia para el domingo, a las diez y media de la mañana. Dicha reunión se celebrará en la Casa del Pueblo.

La Sociedad recreativa La Peña Valenciana celebrará baile de trajes mañana por la noche en el teatro de la Princesa, de una a cinco de la madrugada.

El Círculo de Clases pasivas celebrará junta general el día 17, a las tres de su tarde, en su domicilio social, plaza de Mirasol, 2, y convoca a los socios del mismo, suplicándoles la asistencia personal.

Cuando la anemia y clorosis van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

Noticias militares: Ha sido aprobada la instancia elevada a la superioridad por el capitán D. Vicente Sánchez de Gracia en solicitud de pasar a situación de reemplazo.

Por real orden ha sido aprobada la consignación designada al parque de artillería de esta plaza, que se eleva a 7.710,40 pesetas.

Se han concedido pensiones por cruces al cabo Pedro Abellán y a los soldados licenciados Miguel Gutiérrez y Salvador Moragues.

La autoridad militar ha puesto en conocimiento del señor Gobernador civil que algunos alcaldes de la provincia no cumplen lo dispuesto sobre revista anual.

Se han extendido 85 nombramientos de sargentos para la reserva a favor de otros tantos cabos.

La comisión dictaminadora del proyecto concediendo ciertos privilegios a los poseedores de la lanreada de San Fernando ha acordado las ventajas siguientes para los que las obtengan en lo sucesivo:

Rebaja de todo descuento, incluso a los herederos, de la pensión a que dá derecho la lanreada.

Los laureados que se retiren del servicio podrán hacerlo obteniendo el grado superior inmediato.

El vapor Vicente Ferrer ha anclado en este puerto procedente de Barcelona, conduciendo 153 pasajeros y cargo general.

Se halla vacante en la Catedral de Granada una canonjía, que tiene a su cargo la predicación de cuatro sermones anuales y se ha de proveer por oposición, terminando el 26 del actual el plazo de presentación de documentos.

También se han de proveer beneficios: en la Catedral de Ciudad-Real, uno con cargo de tenor y suplente de organista; en la Colegiata de la Coruña, otro con cargo de organista, y en la Catedral de Gerona, otro con cargo de sacristán. Los plazos de admisión de opositores terminan, respectivamente, los días 23 y 30 del corriente y 3 de febrero.

En el teatro del Colegio de San Vicente Ferrer se ha efectuado esta tarde la función anunciada con que el señor Arzobispo obsequia todos los años al clero y alumnos del Seminario Conciliar.

Ha asistido nuestro bondadoso Prelado. Los pequeños actores han desempeñado acertadamente los papeles que se les habían confiado, mereciendo su trabajo repetidos aplausos del distinguido concurso.

La Sociedad Constructora de Casas para Obreros convoca a los señores accionistas de la misma a junta general ordinaria, que tendrá lugar el miércoles próximo 30 del corriente, a las seis de la tarde, en el Ateneo Mercantil, plaza de Emilio Castelar, 8, para dar cumplimiento a lo preceptado en el artículo 17 de los estatutos.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de doña Maximina Bogaño, don Juan Alced Rumbau y D. Domingo Salinas Araoz.

El núm. 44 de Impresiones publica una novela inédita del popular novelista valenciano, autor de La Rulla y de Cadiveta d'or, Bernardo Morales San Martín. La titula Alma de artista y es la narración de un drama pasional, hondo y pavoroso, cuyo conflicto soluciona la víctima de aquel drama, un artista levantino de gran corazón, de un modo atrevido y genial.

Alma de artista apasionará al público y será leída con gran interés; está ilustrada profusamente por el lapiz hábil e intencionado de Folchi. A pesar de ser este un número extraordinario de Impresiones, cuesta como los anteriores, diez céntimos.

Pañería de quiebra. — 500 trajes de caballero a mitad de precio. Colón, 16, entlo.

En la fiesta que, como dijimos, ha de celebrarse el domingo próximo en la iglesia del Temple el Colegio de Abogados en honor de su augusta patrona, ocupará la Sagrada Cátedra el docto profesor del Seminario D. Valentín Pérez Ramón.

Mañana, a las nueve de la noche, dará una conferencia en los salones del Círculo Taurino el competente escritor D. Alberto Escobar, quien disertará sobre el tema: «El torero por dentro». La entrada es libre.

SOMATOSE. Estimula fuertemente el apetito.

El domingo próximo, a las ocho y media de la noche, se verificará en las Escuelas de Artesanos el solemne acto del reparto de premios a los alumnos que en el año último se hicieron acreedores a ellos, tanto por su aplicación y buen comportamiento como por su asistencia. Pronunciará el discurso de rigor en esta ceremonia el inteligente abogado D. Antonio Cortina.

La junta directiva de dichas Escuelas nos ruega invitemos en su nombre a todos los señores socios para que concurran al mencionado acto.

A la hora de cerrar la presente edición se están reuniendo en la Universidad los decanos de todas las facultades, con el objeto de tratar de asuntos relacionados con la próxima Exposición Regional.

Ha terminado el ejercicio práctico de las oposiciones a las escuelas superiores de niños.

Dicen de Alicante que ayer a última hora fundó en aquel puerto el crucero Cataluña, a bordo del cual ha de permanecer el rey durante su estancia en la vecina capital. También fundearon los torpederos Acevedo y Ordóñez.

En el tren rápido de Játiva marchó el diputado provincial D. Ramón Galvañón.

En el correo de Madrid salieron el diputado a Cortes D. Fidel García Berlanga, el provincial D. Germán Rodríguez Dalmau, D. Francisco Trénor y D. José Moróder.

Hoy ha regresado en el correo de la corte el fiscal de S. M. D. Jacinto Jaraiz.

En el tren andaluz han partido el letrado Sr. Herrero, el Sr. Sixto y la familia del Dr. Cogollos.

Fue un buen concierto el celebrado ayer tarde en el Salón Sánchez-Ferris, y de él guardará grata memoria el público que llenaba el local.

Dos horas duró la sesión y a poco supo a todos, admirados por el arte exquisito, por la increíble ejecución que a las distintas obras dió la señorita María del Remedío Peris, que casi una niña, posee un arte y unos conocimientos que para sí quisieran muchos virtuosos.

Chopin, Mozart, Paganini, fueron interpretados de maravillosa manera por la joven concertista, que arrancó justas ovaciones, así como en unas «Soleares» de gran sabor y una valiente Jota.

La señorita Remedios Peris es, pues, una verdadera artista, a la que deben sus oyentes eterna gratitud.

En la segunda parte del concierto se presentó una notable guitarrista, que nos ofreció cuatro composiciones del gran Tárrega y el septimino de Beethoven; también esta concertista, Pepita Roca, una niña aún, nos admiró con su prodigiosa agilidad y buen arte.

A ambas artistas felicitamos.

Crónica religiosa

En la Real Capilla de los Desamparados, mañana, a diez, misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer, Rosario y solemne Salve.

En el Patriarca, a las cuatro de la tarde, cantará la capilla del Colegio solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En Carmelitas, la Comunidad cantará, a las cuatro, solemne Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En las Escuelas-Pías, la Escolanía Pompiliiana cantará, a las cuatro, letanias y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

En el Pió de la Cruz, a las seis de la tarde, Sabatina dolorosa.

En San Bartolomé, a las cuatro de la tarde, con exposición; en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer, y en la Compañía, a las seis, ejercicio de la Felicitación Sabatina solemne.

En la Compañía, a las siete y media, misa rezada en honor del Purísimo Corazón de María, y esta misa sustituirá a la de «Laus perennis».

En San Juan de el Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes tendrán, a las ocho, misa con exposición y corona mercedaria.

Por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición, Rosario, Salve y cánticos. Corresponde hacer la vela al coro 3.º, «María, Madre de la Ciencia».

El próximo domingo, la Congregación Josina de la Buena Muerte, establecida en la iglesia parroquial del Proto-Mártir San Esteban, dará principio, a las siete y media de la mañana, la devoción de los siete domingos del Patriarca San José, con misa de Comunión.

La Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, establecida en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía) celebrará Comunidad mensual el próximo domingo a las ocho, recomendándose a los señores congregantes la puntual asistencia.

En la Real Capilla de los Desamparados, mañana, a diez, misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer, Rosario y solemne Salve.

Una aclaración

En vista de los escritos que en estos últimos días ha publicado en los periódicos de esta capital y en un Boletín-Revista el llamado Colegio de Arquitectos que no es colegio oficial, la Sociedad de Arquitectos de Valencia está en el deber de hacer público que aquella agrupación la forman los señores D. José María Manuel Cortina, don Juan Luis Calvo, D. Manuel Peris, don Adrián Lombard, D. Vicente Sancho y D. Ricardo Vantesen, disidentes de dicha Sociedad de Arquitectos y presididos por D. José Comaña.

Los demás arquitectos de Valencia, en número de diecisiete, siguen formando la antigua Asociación.

La Sociedad de Arquitectos.

Tribunales

Para las víctimas de Calabria. — Encabezada por el señor presidente de esta Audiencia territorial se ha abierto una suscripción en la Audiencia para socorrer a las víctimas de los terremotos de Sicilia, contribuyendo con su óbolo todo el personal, tanto de magistrados como de las secretarías de Sala y gobierno.

Disparo. — La sección primera ha entendido en una causa incoada por el juzgado de Chelva contra Rufino Calvo, acusado por el fiscal de los delitos de disparo y lesiones.

Defensa del procesado ha estado confiada a D. Enrique Martí.

Desobediencia. — En la misma Sala se ha celebrado a continuación la vista de una causa instruida contra Vicente Ballester Tapia, por desobediencia grave, abogando en defensa de la procesada D. Francisco Soto.

Multado y procesado. — El vecino de La Yosa Salvador Vicente Muñoz Lahoz ha ocupado el banquillo de acusados de la sección segunda para responder de un delito de desacato al ayuntamiento de aque-

lla población, cometido en ocasión en que por orden del alcalde fue citado para notificarle el acuerdo de imposición de una multa.

El multado insultó a dicha autoridad, profiriendo amenazas y frases mortificantes para los concejales.

En el acto del juicio ha sostenido la acusación el fiscal D. Vicente de Arrate y ha defendido al procesado D. Ricardo Ibáñez Sánchez.

Agente maltratado. — El pasado año se presentó en casa de Bernardo Julián Fábregues Pelufo, habitante en Alcira, un agente ejecutivo a cobrar la contribución atrasada, y no convenciéndolo los argumentos del agente al Pelufo, éste decidió pegarle en vez de pagarle, y mal lo hubiera pasado el dependiente si no sale disparado de la población.

El fiscal Sr. Arrate ha modificado hoy sus conclusiones, calificando el hecho cometido por el procesado como constitutivo de un delito de resistencia.

La defensa ha estado a cargo de D. Julián Pareja.

Sala de lo civil. — En la vista de unos autos sobre reivindicación de bienes, han informado D. José Barberá Falcó y el abogado del Estado.

Los trabajadores del puerto

A las once y media terminó anoche la reunión que, como habíamos anunciado, celebraron en el Gobierno civil y bajo la presidencia del Sr. Puchol las comisiones del puerto, para continuar la discusión de las bases del nuevo contrato de trabajo.

Discutióse ampliamente el asunto bajo sus diferentes aspectos, y quedó aceptado de común acuerdo todo lo referente a la descarga de bacalao y depósito de carbones. Tan solo quedó por solucionar la cuestión de las maderas, que se ha dejado fuera del contrato por ahora.

Mañana firmarán los presidentes de las Sociedades interesadas «La Unión Obrera», «El Trabajo» y «El Turno» las bases acordadas para el régimen del trabajo en el puerto.

Aunque la cuestión de las maderas está aun en pie, se puede dar el asunto por solucionado, lo cual celebramos.

Se avisa a todos los socios de las Sociedades obreras «El Trabajo», «El Turno» y «La Unión Obrera», que desde hoy ha quedado abierto el período de distribución y clasificación para llevar a la práctica el turno queja de regir para el trabajo, período que terminará el próximo jueves.

Deben acudir todos los obreros asociados a sus respectivas Sociedades a presenciar la clasificación.

TEATROS

PRINCIPAL. — Como habíamos anticipado, hoy a las siete de la noche queda definitivamente cerrado el abono para la próxima temporada de Rosario Pino y Emilio Thuillier, cuyo debut se verificará mañana con la hermosa comedia de Benavente Rosas de otoño.

Podemos anticipar a nuestros lectores los nombres de algunas familias de las que hemos visto inscritas en los libros de abono y entre las que recordamos a los señores de Galindo, Doménech, viuda de Soler, Carles, Santomá, viuda de Basterrechea, La Roda, Ordeig, Blat, Ylaro, Albiñana, Pérez Linares, Casañ, Martínez Vallejo, Forcada, Aznar, Trénor, Roch, Gómez, Pereda, Paredes, Ferigle, Magraner, Bonell, Llopis, González, Martí, Rodas, Salvat, Canalejas, R. Condesa, Viera, Lebó, Arnedo, Cansa, Cantó, Cebrián, Duart y Tello.

La actual temporada dará a los señores abonados derecho para la de Primavera y para los espectáculos que se organizarán en los días que se inaugure la Exposición, y dada su importancia, no dará matiné alguno en el transcurso de la misma, excepción hecha de los días festivos.

Movimiento de población

De ayer a hoy. Distrito de San Vicente. — Nacimientos: Manuel Castellano Jiménez, Daniel Pérez Marco y Ramón Estellés Villalba.

Defunciones: Luisa López Vicente, de 58 años; José Casanova Español, de 89; Eloisa Linares Maldonado, de 60, y José Pérez Polo, de 58.

Defunciones: Josefa Aviñó Picó, de 66 años.

LA EXCMA. SEÑORA D. Catalina García Clavero viuda de Aranz falleció a las doce de la noche del día 13 del corriente. La misa de corpore insepulto que se celebrará mañana 16 de los corrientes...

Don Juan Francisco Sala Igual. Todas las misas que se celebrarán mañana sábado 16 del actual en la parroquia iglesia de San Andrés Apóstol, serán en sufragio del alma de...

SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO. Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72. — Teléfono 776. Manuel Panach. Bajada de San Francisco, 4, Valencia. Optica de precisión garantizada.

Quintos de 1909. En vista del favorable resultado que en años anteriores ha obtenido, se reúnen en el mes de los mozos del presente mes...

D. Miguel Mendiola Sanz. Primer aniversario del fallecimiento de EL SEÑOR. Todas las misas que se celebrarán mañana 16 en la iglesia parroquial de San Martín, serán en sufragio de su alma...

D. JOSÉ YLARIO ORTELLS. En cumplimiento del primer año de su fallecimiento. Su viuda ruega a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA. — San Honorato, obispo y confesor y San Marcelo, papa y mártir. CUARENTA HORAS. — Concluyen en la iglesia del convento de Santa Ursula...

Sección de espectáculos. Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL. — Debut Compañía Pino-Thuillier, Mi misma casa, Rosas de Otoño. — A las 8.30.

Sucesos. Buen robo y buen servicio. — Anoche se cometió un señor robo en la fábrica de curtidos de D. Pedro Lapena, sita en la calle del Buen Orden, letra C (barrio del Socorro).

LAS BARRACAS. Recibidas nuevas remesas para la temporada actual, tanto en bordados como en puntillas y hules. Esta casa sigue vendiendo los mejores algodones. Fabricadas nuevas calidades de algodón LLOP, 8 y 10. BRONQUITIS. Con las CAPSULAS DE EUCALIPTO DEL DR. ALINO, se obtienen buenos resultados...